

Premios a la excelencia en el mantenimiento y seguridad del Ejército del Aire

“Recompensando el trabajo ejemplar...”

JULIO SERRANO CARRANZA
Coronel del Ejército del Aire

Fotografías: Roberto Carlos González Cano

El 12 de octubre en el salón de honor del Cuartel General del Aire y presidido por el jefe de Estado Mayor del Ejército del Aire, general del aire F. Javier García Arnaiz, tuvo lugar la XXXIII edición de entrega de los “Premios a la excelencia en el mantenimiento y seguridad del Ejército del Aire”. A dicho acto también asistió el Consejo Superior del Ejército del Aire, así como otras autoridades civiles y militares, en especial, los responsables de las empresas más importantes relacionadas con el sector del mantenimiento y seguridad.

La concesión de estos premios, en sus diferentes modalidades, tiene por objeto poner en valor y reconocer públicamente el trabajo ejemplar realizado por el personal y las unidades distinguidas, a fin de promover un Ejército del Aire más moderno, seguro, operativo y en constante afán de superación.

La gala fue presentada por Sonia Alonso y José Luis Grau, destinados en la Oficina de Comunicación (OFICOM) del Gabinete del JEMA, que, con gran acierto y de forma muy amena, fueron dando paso a la entrega de los diferentes trofeos a los galardonados en las distintas categorías. Fue amenizada por la proyección de unos videos relacionados con las diferentes modalidades galardonadas en mantenimiento y seguridad; así como por el quinteto de metales y un solista (clarinete) de la Unidad de Música del Acuartelamiento Aéreo de Getafe.

PREMIOS DE SEGURIDAD

La gala comenzó con la entrega de los premios en Seguridad, que englobaban las modalidades de: Seguridad de Vuelo, Seguridad y mantenimiento en el manejo de las armas de fuego y la Prevención de Riesgos Laborales.

En primer lugar, el premio seguridad de vuelo en la modalidad de *Unidad Distinguida*, recayó en el Ala 46 de la Base Aérea de Gando (Islas Canarias) por gestionar con éxito la incorporación de nuevos pilotos, adaptando los planes de adiestramiento a la experiencia real de las tripulaciones; siendo la unidad que más partes de incidente recogió el pasado año, reflejando con ello la elevada mentalización existente en la prevención de la seguridad de vuelo. Recogió el premio, el jefe del Ala 46, coronel Jorge Clavero Mañueco de manos del jefe de Estado Mayor del Ejército del Aire (JEMA) acompañado por Adolfo Arroyo, director del Grupo relojero AYSERCO.

El premio seguridad de vuelo en la modalidad *Personal Distinguido*, fue concedido al capitán Ángel Gálvez Belmonte del Ala 14 y Base Aérea de Los Llanos (Albacete), siendo entregado por el teniente general Eugenio Miguel Ferrer Pérez, general jefe del Mando Aéreo de Combate (GJMACOM), junto a Adolfo Arroyo. Dicho galardón reconoce la implicación, esfuerzo y constancia del capitán Gálvez, en el desarrollo de la doctrina CRM de gestión de recursos de las tripulaciones. Por la elaboración de un manual para la aplicación de dicha doctrina en unidades de caza y ataque así como su utilización práctica en los correspondientes simuladores de vuelo.

El premio en el manejo y mantenimiento de las armas de fuego, en la modalidad de *Unidad Distinguida*, fue concedido al Acuartelamiento Aéreo de Bar-



Aspecto general de la sala de entrega, el Salón de Honor del Cuartel General del Aire.



Premio seguridad de vuelo, modalidad Unidad Distinguida.

denas Reales por la gestión logística previa a la realización de ejercicios de los equipos de búsqueda y desactivación de explosivos. Recogió el trofeo el jefe del acuartelamiento, teniente coronel José Joaquín Cobarro Gómez de manos del teniente general Eduardo Gil Rosella, segundo jefe del Estado Mayor del Ejército del Aire (SEJEMA).

En la modalidad de *Personal Distinguido* dicho premio fue otorgado al brigada José Manuel Rubio Núñez, de la Base Aérea de Alcantarilla (Murcia) en reconocimiento a su marcado interés en la coordinación y supervisión de los ejercicios de tiro de la Escuela Militar de Paracaidismo. Hizo entrega del mismo el general de división Miguel Ángel Villarroja Vilalta, jefe del mando aéreo de Canarias (GJMACAN). Este premio, en sus dos modalidades, fue patrocinado



Premio seguridad de vuelo, modalidad Personal Distinguido.

por la empresa SDAL, con la presencia de la Consejera Delegada, Soledad Peña Ponce de León.

Por último, en relación con los premios de Seguridad, el premio Prevención de Riesgos Laborales (PRL) en su modalidad de *Unidad Distinguida*, recayó en la Base Aérea de Alcantarilla (Murcia) por el alto grado de cumplimiento de los objetivos anuales y el impulso en la formación del personal civil y militar. Recogió el trofeo el jefe de la base aérea, Coronel Fernando Goy Martín, haciendo entrega del mismo, el TG. Juan Antonio Carrasco Juan, Jefe del Estado Mayor Conjunto (JEMACON).

En la modalidad de *Personal Distinguido* en PRL, el premio fue concedido al Capitán Alfonso Antonio Marín Gimenez de la Base Aérea de San Javier (Murcia) en reconocimiento a su trayec-



Premio en el manejo y mantenimiento de las armas de fuego, Modalidad Unidad Distinguida.

toria profesional, dedicación y entusiasmo en el ejercicio de las funciones de nivel superior en PRL. Entregó el trofeo, el TG. Angel Mazo de Pena, Asesor del JEMA.

En representación de los premiados en las modalidades de Seguridad, intervino el coronel Jorge Clavero Mañueco, jefe del Ala 46 y Base Aérea de Gando en las Islas Canarias. En su alocución, manifestó que *el concepto de seguridad busca mentalizar al individuo para hacer un colectivo más seguro y por tanto más operativo. La mentalización en la prevención lleva asociada una implicación en el individuo que se muestra en los partes de incidencias. De ahí que debamos fomentar la comunicación basada en la confianza*". Finalizó su intervención, diciendo que, *"la seguridad proporciona al individuo libertad, por lo*



Premio en el manejo y mantenimiento de las armas de fuego, Modalidad Personal Distinguido.



Premio prevención de riesgos laborales, Modalidad Unidad Distinguida.



Premio prevención de riesgos laborales, Modalidad Personal Distinguido.



Premio colectivo en mantenimiento y sostenimiento.

que invertir en seguridad, es invertir en operatividad.

Seguidamente, el grupo musical de metales, interpretó magistralmente “Trompeta voluntario” de Jeremiah Clarke.

PREMIOS EN MANTENIMIENTO

En esta ocasión, el premio colectivo en mantenimiento y sostenimiento recayó en el Escuadrón de Vigilancia Aérea núm. 1 de El Frasno (Zaragoza) por su total entrega al lograr un grado de operatividad próximo al 100%, obteniendo las mejores calificaciones en las evaluaciones técnicas, así como su participación en los despliegues y mantenimiento de los radares lanza en Uruguay y Argentina. Recogió el premio, el teniente coronel José Manuel Bellido Laprada, de manos del jefe de Estado Mayor del Ejército del Aire (JEMA) acompañado por Antonio Rodríguez Barberán, vicepresidente comercial de AIRBUS Defence & Space.

Seguidamente, se hizo entrega del premio en mantenimiento de aviones al brigada Roberto Ortega Cansino del Ala 11 y Base Aérea de Morón de la Frontera (Sevilla) en reconocimiento a las acertadas iniciativas en la fabricación de un equipo para plegar el paracaídas de frenado y propuesta de rediseño del mismo. Así mismo, por la eficaz labor de revisiones programadas de los paracaídas de frenado, asiento del C-16 y de las balsas de P-3 Orión y su gestión y participación en la aprobación de la orden técnica de ampliación de vida de los arneses del asiento



Premio en mantenimiento de aviones.

MK-16. Hizo entrega del premio, el teniente general Ignacio Azqueta Ortiz, director del Instituto Nacional de Técnica Aeroespacial (INTA) acompañado de Alicia Morales Vallez, responsable de marketing Iberia Mantenimiento.

El premio en mantenimiento de helicópteros fue concedido al comandante Manuel Javier Blanco Ramos de la Maestría Aérea de Madrid, en atención a su gran implicación personal en el recorte significativo en los tiempos de revisión de estas aeronaves, siendo además un gran apoyo para el Ala 48 en su éxito de la misión HELISAF en Afganistán. Hizo entrega del trofeo, el teniente general Eduardo Gil Rosella (SEJEMA) acompañado de Francisco Vergé García, consejero delegado de Airbus Helicopters.

En el subteniente Pedro Bravo Bravo del Ala 15 de la Base Aérea de Zaragoza



Alocución del teniente general Orea.



Premio en mantenimiento de helicópteros.

recayó el premio en mantenimiento de motores por su experiencia, capacidad organizativa y conocimientos técnicos del motor F-404 del F-18; así como por su excelente gestión de material y programación de trabajo, colaborando estrechamente con el Ala 46 en las revisiones y reparaciones de sus motores. Recibió el trofeo de manos del teniente general José María Orea Malo, general jefe del Mando de Apoyo Logístico (GJMALOG) acompañado de José Luis Zubeldia del Castillo, director ejecutivo de ITP.

A continuación, se hizo entrega del premio en mantenimiento de electrónica al subteniente Carlos Cameo Calzada del Ala 15 de la Base Aérea de Zaragoza en reconocimiento a la eficaz mejora en las pantallas multifunción de los aviones F-18, implementando procedimientos precisos en los procedimientos de diagnóstico y reparación de los sistemas del avión. Hizo entrega del mismo el general de división Pablo Gómez Rojo, general jefe del Mando Aéreo General (GJMA-GEN) junto a José Manuel Sánchez Serrano, directivo de Indra. Recogió el trofeo en nombre del subteniente Cameo el coronel José Manuel Cuesta Casquero, jefe del Ala 15.

El premio en mantenimiento de armamento recayó en el brigada Domingo López Martínez del Centro Logístico de Armamento y Experimentación (CL-EX) como recompensa a su óptima planificación y uso eficaz de los recursos humanos y materiales que han permitido reducir, de manera notoria, los tiempos de inspección y comprobación del armamento. Así mismo, por su experiencia y



Premio en mantenimiento de motores.

amplios conocimientos técnicos que le han permitido formar parte del grupo de expertos del CLAEX en los programas de misiles IRIS-T, AIM-9, TAURUS y METEOR. Entregó el trofeo el general de división Fernando Fernández de Bobadilla y Hanstings, director de Sostentamiento y Apoyo Logístico del MALOG, acompañado de Pedro Sallent, director general de EXPAL.

Seguidamente, intervino de nuevo el cuarteto musical de metales para interpretar la pieza "Nessun Dorma" de la ópera Turandot de Giacomo Puccini.

A continuación, se hizo entrega del premio en abastecimiento, a la ingeniera destinada en el MALOG, Silvia Marcos Blasco por sus amplios conocimientos y mejoras propuestas del sistema de gestión logística, SL-2000; y su participación activa en la definición, gestión y



Premio en abastecimiento.



Premio en mantenimiento de armamento.

lanzamiento de kits de despliegue de las unidades. Entregó el premio el teniente general Pedro José Abad Gimeno, general jefe del Mando de Personal (GJMAPER) acompañado de Gabriel Alonso Pérez, director de ventas España de Airbus Defence & Space.

Posteriormente, se hizo entrega del premio en ingeniería al teniente coronel José Corugedo Bermejo del MALOG, en reconocimiento a su excelente trabajo, esfuerzo y dedicación que ha permitido aumentar el intervalo de revisiones programadas del C-16; así como su notable contribución a la implantación de dicha plataforma aérea en el Ala 14 y despliegue de este sistema de armas en la operación de policía aérea en el Báltico. Hizo entrega del premio, el general de división Moisés Manuel Fernández Álvaro, director de Ingeniería e Infraestructura del Mando del Apoyo Logístico, acompañado por José María Hesse Martin, director de Operaciones de ISDEFE.

El premio en infraestructura y medio ambiente fue concedido al cabo 1º José María Ruíz Labrador, del Escuadrón de Vigilancia Aérea Nº 2 en Villatobas (Toledo) en atención a su valiosa contribución a la creación y organización del sistema de gestión ambiental de los Escuadrones de Vigilancia Aérea y del Cuartel General del Aire, así como por su activa participación en las auditorías ambientales, aportando ideas innovadoras y soluciones eficientes. Entregó el trofeo el teniente general Pedro José Abad Gimeno (GJMAPER) junto a Juan Carlos Moliner Oriente, director gerente del INVIED.



Premio en mantenimiento de armamento.

En el teniente coronel Juan Carlos Malagón Ariza, jefe del Grupo de Automóviles, recayó el premio en transporte y otros sistemas por su alta prestación de servicios, fruto de la eficacia en las revisiones y exhaustivas inspecciones técnicas, apoyando a las unidades aéreas en los despliegues nacionales e internacionales; habiendo realizado el pasado año mas de dos millones de kilómetros, sin accidentes. Recibió el trofeo de manos del general de división José Lorenzo Jiménez Bastida, general jefe de la Dirección de Asuntos Económicos acompañado de Carlos Medina, director de Desarrollo de Negocio de SLI.

A continuación, se hizo entrega del premio en sistemas de comunicación e informática al sargento José Antonio Moreno Rodríguez del Centro de Informática de Gestión (CIGES) en reconoci-



Premio en ingeniería.



Premio en infraestructura y medio ambiente.



Premio en transporte y otros sistemas.



Premio en sistemas de comunicación en informática.



Premio especial individual del MALOG.

miento a contribución pro activa en los proyectos realizados en el grupo de desarrollo y por su valiosa participación en el desarrollo y mantenimiento del software de gestión de los mandos del Ejército del Aire y del mando conjunto de ciberdefensa. Entregó el galardón el general de división José Luis Triguero de la Torre, jefe de servicios técnicos y de sistemas de información y telecomunicaciones (GJSTCIS) junto a Fernando Orejón López, director de la División de Defensa de Líneas y Cables.

Por último, el premio especial individual del MALOG recayó en el coronel Juan Carlos Raimundo Martínez del CLAEX como recompensa a su intensa y eficaz actuación como jefe de la sección de gestión de artículos. Ha revalorizado la formación periódica y continua como elemento prioritario del personal,

mejorando la eficacia operativa y los procesos productivos en las maestranzas aéreas y centros logísticos. Su gran conocimiento del sistema logístico de las fuerzas armadas de los EE.UU., ha contribuido al acierto y agilidad en la gestión del material, así como la adquisición de nuevos sistemas. Entregó el trofeo el teniente general José María Orea Malo (GJMALOG).

A continuación, y en nombre de todos los galardonados en mantenimiento, intervino el coronel Juan Carlos Raimundo Martínez, jefe del CLAEX, recogiendo en sus palabras el agradecimiento a la institución y a las empresas patrocinadoras y colaboradoras los premios concedidos, tanto a título individual como colectivo. Señaló que todos los galardonados saben reconocer que los premios obtenidos son compartidos, que si bien ellos

ejercían como titulares del reconocimiento, la excelencia premiada correspondía a todos.

Seguidamente, intervino el solista clarinetista sargento 1º Sergio Montava Sáez interpretando la pieza “Homenaje a Manuel de Falla” de Bela Kovacs.

Para cerrar el acto tomó la palabra el teniente general José María Orea Malo, jefe del mando de apoyo logístico, destacando en sus intervenciones la importancia de estos galardones a la hora de reconocer públicamente el mérito de unos profesionales que hacen posible que los mandos puedan cumplir su misión de forma segura y eficaz. Hizo mención a la cultura institucional de trabajo en equipo con mentalidad aviadora, en la que se hace partícipe a todos en la tarea común, afrontando los éxitos así como los posibles fracasos, en lo que denominó Círculo Virtuoso.

Concluido el acto, y tras la fotografía de grupo con los premiados, el JEMA, tras felicitar a los galardonados y agradecer su trabajo diario en las unidades del Ejército del Aire, así como a las empresas patrocinadoras que apoyan este importante evento. Manifestó que la seguridad de vuelo es cosa de todos y uno de los aspectos más importantes de este acto era marcar claramente quienes eran los modelos a servir y cuáles las pautas a seguir.

Para finalizar, el JEMA invitó a los presentes a realizar un brindis por el primer aviador de España, Su Majestad el Rey.

Para más información sobre estos premios, puede acceder a través de nuestra página web: www.ejercitodelaire.mde.es.



Palabras del JEMA.